

## **INFORMATIONS COMMUNAUTAIRES**

### **CIAS**

Depuis la mi-mars, le SSIAD de Meyssac, auparavant situé Boulevard de Quercy, a déménagé. Les aides-soignants, ainsi que l'infirmière coordinatrice et l'agent comptable, se trouvent désormais dans les locaux de la Communauté de Communes à Meyssac, avec d'autres agents de la comcom. Ce déménagement permet une mutualisation des locaux et un rapprochement des différents services pour faciliter le travail commun.

L'ancien bâtiment a été vendu au Département pour un montant de 200 000 €

Contact du SSIAD :

05 55 84 05 05

10 Côte de Pierretailade (anciennement Le Clos Joli) 19500 Meyssac

### **ENFANCE – JEUNESSE**

Du 22 au 25 avril, 15 jeunes se sont formés au BSR. La formation a eu lieu à Beynat sur 4 jours et a permis à tous d'assimiler toutes les connaissances et compétences nécessaires pour la pratique du 2 roues.

Une action en partenariat avec l'auto-école AIMAR de Meyssac ainsi que les gendarmes de la brigade motorisée de Brive et les pompiers de Beynat.



---

Le dispositif régional SAC ADOS permet d'accompagner les jeunes âgés de 16 à 25 ans à construire un projet de séjour en Nouvelle-Aquitaine.

Tu souhaites partir seul( e ) ou entre ami( e )s ? Sac Ados t'assiste pas à pas dans l'organisation du séjour et t'aide financièrement à réaliser ton projet.

Renseignements au 05.55.84.02.12 ou à [e.galinon@midicorrezien.com](mailto:e.galinon@midicorrezien.com)

---

Le 14 juin prochain, la Communauté de Communes organise son premier Forum de la Parentalité au Pescher. Cet événement centré autour des enfants de 0-6 ans comportera différentes animations : des ateliers, des tables rondes, des expositions, une présentation des différents modes de gardes présents sur le Midi Corrézien ainsi qu'une présentation des formations sur les métiers de la petite enfance.

Afin d'explorer tous les axes de la parentalité, deux autres forums sont également prévus courant de l'automne. Le premier concernera les enfants de 3 à 12 ans et le second se concentrera sur les adolescents.

---

Les ALSH accueillent vos enfants âgés de 3 à 16 ans sur les sites de Meyssac, Tudeils et Atiliac pour l'été. Les inscriptions peuvent se faire sur une journée entière ou sur la demi-journée. Les centres sont ouverts de 7h30 à 18h30.

Les ALSH de Meyssac et de Tudeils accueilleront vos enfants du 7 juillet au 29 août. Une fermeture de 15 jours du 4 août au 15 août est à prévoir.

Du 7 juillet au 1<sup>er</sup> août, un centre sera également ouvert sur la commune d'Atiliac.

Renseignements et inscriptions : 05.55.84.02.12 / [alsh@midicorrezien.com](mailto:alsh@midicorrezien.com)

### **HABITAT – URBANISME**

Au début du mois de mars, la Communauté de Communes a lancé son OPAH (Opération Programmée de l'Amélioration du territoire). Ce dispositif sur trois ans permet d'aider les propriétaires bailleurs et occupants à rénover leur logement. L'association SOLIHA, expérimentée dans l'habitat, a été mandatée par la comcom pour cette opération.

Des permanences sont organisées chaque mois dans les 3 locaux de la Communauté de Communes.

Vous pouvez contacter SOLIHA au 05.55.20.58.64

*Pour plus de renseignements : [www.midicorrezien.com](http://www.midicorrezien.com) Onglet « Aménagement – Habitat »*

### **ENVIRONNEMENT**

Le marché d'entretiens annuels des chemins de randonnée a été renouvelé. Les travaux se dérouleront entre le 30 mai et le 20 juin.

---

Dans le cadre de la GEMAPI (gestion des milieux aquatiques), deux partenariats ont été signés le 15 mai à Vayrac :

La première convention avec le Syndicat Mixte de la Dordogne Moyenne et de la Cère Aval, concerne l'élaboration et la mise en œuvre de Plans Pluriannuels de Gestion sur les bassins-versants « Cère Aval » et « Dordogne moyenne, petits affluents, Maronne aval ». Les objectifs principaux de cette convention sont la préservation des milieux aquatiques et humides, la prévention des inondations et la mise en place d'une gestion intégrée et cohérente à l'échelle des bassins versants.

Le deuxième partenariat consiste en la création d'une entente avec 3 autres structures publiques : le Syndicat Mixte à la Carte pour l'Aménagement de la Vézère, la Communauté d'Agglomération du Bassin de Brive et le Syndicat Mixte Dordogne Moyenne et Cère Aval. Cette union a été mise en place pour coordonner les actions sur les bassins versants de la Tourmente, la Sourdoire, le Palsou, la Mémoire et les petits affluents rive droite de la Dordogne. Les objectifs principaux de cette collaboration sont l'élaboration d'un Plan Pluriannuels de Gestion pour préserver les milieux aquatiques et humides tout en prévenant les inondations ainsi que la structuration d'actions à l'échelle des bassins versants afin d'assurer une gestion écologique, cohérente et financièrement optimisée.

---

Les travaux de réfection des bascules du Chauze ont été validés. Ils seront effectués au cours du premier semestre de 2025. A cette occasion, des terminaux de paiement bancaire seront installés. Ils remplaceront le système de paiement monétaire actuellement mis en place et défaillant.

---

Le 17 avril dernier, la Communauté de Communes a organisé une opération de nettoyage de la Dordogne. Les primaires des écoles d'Altilac, de Beaulieu, de Nonards ainsi que les éco-délégués du Collège de Beaulieu ont été sollicités. Au total, près de 90 enfants ont participé à cette opération en compagnie des agents de la Communauté de Communes ainsi que des membres de l'association de pêche, AAPPMA, partenaire de l'opération.



## **TOURISME**

Les travaux du Pole Neandertal à La Chapelle-aux-Saints se poursuivent et vont se terminer prochainement. L'ouverture de « Neandertal : L'Homme de La Chapelle-aux-Saints » est prévue pour le vendredi 11 juillet prochain.



Au mois de mars, des fouilles ont été organisées près de la Grotte de la Bouffia où la passerelle reliant le site à la grotte sera construite. Cédric Beauval, chargé de mission pour le bureau d'études archéologique Archéosphère, était présent pendant plusieurs semaines sur le site.

Au total, 2.7 tonnes de sédiments ont été prélevés pour être analysés.

Parmi les découvertes on retrouve :

- Une phalange et un morceau de côte appartenant au squelette découvert par les frères Bouyssonie en 1908
- Une pré-molaire d'un autre adulte
- Des outils en silex et en quartz
- Des ossements de rennes et de bisons, des espèces présentes sur notre territoire à cette époque



---

La réhabilitation du Pôle de Loisirs de la Riviera Limousine est un autre projet important pour le Midi Corrézien.

Le site est actuellement en phase de renouveau. La vente du village de vacances à un opérateur est prévue et devrait prochainement être actée. Dès l'été 2025, un food truck s'installera sur le site. Cette offre culinaire sera proposée par le café Pilea de Beaulieu-sur-Dordogne. Le restaurant devrait également ouvrir ses portes pour la saison estivale. Du côté des loisirs, la location de canoës sera également disponible grâce à une convention signée avec Corrèze Sports Animation.